

ARAGÓN-INFO

6 SEPTIEMBRE 1.999-12 SEPTIEMBRE 1.999

NÚMERO 117

Boletín electrónico semanal de carácter local realizado por El Acratador y Radio Topo. Está permitida y recomendada su impresión, distribución e inclusión en otros medios contrainformativos por cualquier medio, en todo o en parte, citando o no la fuente.

EL ACRATADOR,

e-mail csl@tao.ca

<http://csl.tao.ca/acratador>

RADIO TOPO,

e-mail farl@posta.unizar.es

<http://csl.tao.ca/rll/topo.html>

Participantes en la Red Estatal Contr@-Infos.

ANTIFASCISMO

No desalojarán el campamento de temporeros.

Pese a que Victoriano Herraiz, alcalde de la Almunia, había anunciado repetidas veces el desalojo del campamento de temporeros sito en las afueras del pueblo en condiciones infrahumanas y sin garantías sanitarias, finalmente desistió de su decisión, tras cumplirse el último aplazamiento el 7-9-99.

La primera comunicación de desalojo fue dada el 31 de agosto y se les dio 48 horas para el desalojo a las 150 personas que se apiñaban en el campamento, entre las que figuraban ancianos y niños.

Los acampados declararon que no pensaban irse del campamento mientras tuvieran trabajo en la recogida de fruta en La Almunia y localidades cercanas y los propios agricultores reconocieron la buena mano que les prestaban los temporeros que, año tras año, acuden a participar en las campañas agrícolas.

Ante esta situación y el hecho de que la Delegación de Gobierno optó por lavarse las manos y no hacerse cargo del desalojo, el alcalde optó por dejar el tema para otro año.

Debido a este conflicto han salido a la luz multitud de irregularidades en la contratación de temporeros como es la intervención de mafias para la realización de contratos, que se quedan con parte del jornal que recibe el temporero o el hecho de que el 80% de los temporeros sufren algún tipo de irregularidad en su situación legal o en sus contrataciones.

Lo cierto es que el problema no se ha resuelto sino se ha aplazado y es una situación bastante frecuente en muchas de las localidades donde acuden temporeros para momentos muy puntuales durante los cuales en algunas localidades se habilitan espacios para pernoctar y asearse, aunque aún son mayoría los pueblos donde no se habilitan.

Aragón-Info y El Periódico de Aragón, 9-9-99.

CÁRCEL

Movimiento entre los presos vascos de las cárceles aragonesas.

El traslado de 105 presos vascos decidido por el Gobierno español ha afectado también a las cárceles aragonesas, en donde permanecerán 13 de ellos cuando se completen las conducciones. Ixiar Galardi, hasta ahora presa en la cárcel zaragozana de Torrero, será trasladada a Logroño. Luis María Otaegui y Fermín Anzizar son trasladados desde Daroca (Zaragoza) a El Dueso (Cantabria) e Iruña, respectivamente. A Zaragoza desde Jaén llega Jokin Zubeldia Gorostidi, miembro de los Comandos Autónomos Anticapitalistas. A la prisión de Daroca llegan Iñaki Rique, preso en primer grado procedente de Albacete, y Fermín Fagoaga, desde Cuenca. Por último, a la de Teruel llega otro preso en primer grado, Ugarte Cincunegi, desde Córdoba. Txetxu Fernández Pérez de Nanklares y su compañera, Marian Pérez del Río, hasta ahora en la cárcel de Logroño, serán trasladados a la prisión de Martutene, en Donosti. Fernández estuvo varios años en Torrero hasta que una sentencia le reconoció su derecho a tener un contacto periódico con su compañera, por lo que ambos fueron trasladados a Logroño.

El Periódico de Aragón y El País, 7-9-99.

Gusanos en la comida de la cárcel de Huesca.

Un grupo de presos de la cárcel de Huesca denunció a este centro penitenciario ante la Jueza de Vigilancia Penitenciaria por las malas condiciones sanitarias e higiénicas en las que se encuentran y que largamente ha sido denunciada por colectivos de apoyo a los presos. También se remitió el escrito a la prensa y a la dirección de la cárcel.

En dicha carta se denunciaba que “el día 31 de agosto se sirvió la comida llena de gusanos”, hecho que fue el desencadenante de la denuncia por unas condiciones que llevan tiempo sufriendo en una cárcel vieja y en malas condiciones de conservación.

Los presos denunciaron el hecho de que “a menudo los pescados se sirven podridos y el Jefe de servicios se limita a ordenar que se nos dé un tomate a cambio del primer plato. Una persona que lleva 5 horas sin comer nada, excepto un vaso de leche y 5 galletas, puede incluso llegar a padecer una grave enfermedad, como puede ser una anemia sin contar con las consecuencias que puede ocasionar una intoxicación en masa.” En unos primeros momentos la dirección de la cárcel optó por permanecer muda para después emitir un lacónico comunicado en que presentaba el hecho de los gusanos como algo puntual y fruto de un “despiste”, ante lo cual se sustituyó el primer plato por el célebre tomate y unas lonchas de fiambre. El director culpó a la empresa distribuidora y anunció que se habían remitido muestras al Departamento de Sanidad de la DGA, lo cual es bastante poco consolador teniendo en cuenta que el presupuesto de lo que la suministradora lleva a la cárcel lo elabora el propio centro.

Esta denuncia se une a otras similares provenientes de cárceles como Torrero, donde se han llegado a servir productos de ínfima calidad e incluso con la fecha de caducidad pasada con el mayor de los descaros e impunidad por parte del Juzgado de Vigilancia.

Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 9-9-99.

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

Comunicado del Comité de Solidaridad Internacionalista ante la situación en Timor Oriental.

Ante la situación de violencia que vive el pueblo de Timor Oriental desde la invasión indonesia hace veinticinco años con matanzas indiscriminadas y graves violaciones de los derechos humanos y que en los últimos días, a raíz de la expresión de la voluntad del pueblo timorense de constituir un estado independiente, ha alcanzado niveles de genocidio, el Comité de Solidaridad Internacionalista de Zaragoza quiere denunciar ante la opinión pública:

- Que esta situación es consecuencia de los intereses económicos de las grandes potencias occidentales que permitieron hace veinticinco años que Indonesia ocupara Timor Oriental para evitar que se proclamara allí una república popular. Durante este período de tiempo Indonesia exterminó a un tercio de la población de la antigua colonia portuguesa.

- A estas mismas potencias que durante años han financiado y armado al Ejército indonesio, que son las únicas que en este momento pueden detener la masacre que las milicias y paramilitares proindonesios están llevando a cabo.

- A la política imperialista y genocida del Gobierno indonesio que explota y extermina a su propio pueblo (desde el golpe de estado de Suharto con el apoyo de Estados Unidos en 1.965 fueron asesinados entre medio millón y un millón de opositores y opositoras comunistas, hoy en día todavía se siguen produciendo ejecuciones periódicas) y quiere ahora seguir sometiendo al pueblo de Timor Oriental.

- A las Naciones Unidas por su falta de previsión, pese a los graves sucesos de los días previos a la celebración de la consulta, por su pasividad e ineficacia que la han hecho cómplice de la matanza.

Así mismo, queremos expresar nuestra preocupación por el triste precedente que supone esta situación ante la próxima consulta a celebrar en el Sáhara Occidental para decidir la autodeterminación del pueblo saharauí.

Por todo ello, queremos convocar a l@s zaragozan@s a expresar su repulsa en una concentración el próximo lunes día 13., a las 20 horas, en la plaza de España.

Comité de Solidaridad Internacionalista de Zaragoza, 10-9-99.

ECOLOGÍA

Los colectivos ecologistas se reúnen con el nuevo Consejero de Medio Ambiente.

La reunión de los grupos ecologistas con el Consejero de Medio Ambiente del Gobierno de Aragón ha sido una primera toma de contacto; Ecologistas en Acción, la Fundación *Ecología y Desarrollo*, la Sociedad Española de Ornitología, la Asociación Naturalista de Aragón y otros cuatro grupos ecologistas aragoneses presentaron al Consejero de Medio Ambiente, Víctor Longás, sus propuestas y opiniones generales sobre el Medio Ambiente en Aragón.

En general, los colectivos valoraron positivamente las ofertas de diálogo expuestas por Longás, ofertas que no se lanzaron en la pasada legislatura. También el Consejero se mostró satisfecho de la reunión y consideró que existe un objetivo común, la compatibilización del desarrollo económico y social con la preservación del medio natural.

Adjuntamos el texto presentado al Consejero por Ecologistas en Acción.

Radical: (del lat. radix, -icis, raíz), adjetivo, perteneciente o relativo a la raíz. Figurado, fundamental, de raíz. Partidario de reformas extremas, especialmente en sentido democrático (Diccionario de la Real Academia de la Lengua Española).

Ecologistas en Acción es una organización radical en el sentido dado por el Diccionario de la Real Academia de la Lengua. Es decir, abordamos los problemas desde un punto de vista radical y elaboramos propuestas reformistas, para que se puedan asumir fácilmente por la sociedad, en general, y la política, en particular. En este sentido, el

presente documento viene a recoger de una forma general para cada apartado del medio ambiente la filosofía o pensamiento acerca de cómo vemos ese tema, seguido de un estado de la cuestión o problemática y unas propuestas. Decir que en este documento se abordan áreas que teóricamente quedan fuera de las competencias de un departamento como es el de Medio Ambiente del actual Gobierno de Aragón, pero cuando en el apartado 5.3 decimos que *es prioritario incorporar criterios de sostenibilidad en el territorio, tanto en la producción de bienes y servicios como en el consumo y el urbanismo*, entendemos que el medio ambiente es transversal a otras consejerías y departamentos y que, por ello, deben contar con el medio ambiente como un importante factor en sus políticas. Así mismo, el presente documento es toda una declaración de esperanza en el diálogo, en que el debate sobre el medio ambiente no sean discursos para sord@s, ni declaraciones de buenas intenciones y de cara a la galería, sino que se avance en forma de reuniones de trabajo más específicas, acerca de cada una de las propuestas sobre protección del medio ambiente. Para concluir, el orden en el que están las propuestas no refleja necesariamente para nosotr@s su importancia.

ENERGÍA

1.1. La eficiencia en el uso de la energía es prioritaria (ahorro en el consumo e inversión en eficiencia). Por otro lado, hay una total ausencia de planificación energética. Finalmente debe procederse a una sustitución de energías convencionales por renovables.

1.2. La problemática se puede definir por los proyectos en marcha actualmente, sobre todo, con la construcción de grandes embalses, ya que además de su destino para riego, el otro uso es el de producción de energía. Así, Ecologistas en Acción nos oponemos a los siguientes proyectos: central térmica de Santa Eulalia del Campo (Teruel), ya que es una puerta abierta a la incineración de residuos tóxicos y peligrosos; aerogeneradores en La Plana de María (Zaragoza); Rubbiatrón; centrales térmicas en general; la planta de cogeneración de Aliaga (Teruel), porque albergamos sospechas sobre la finalidad de este proyecto; línea de alta tensión Graus-Sallente (Uesca); y minicentrales en ríos de montaña.

1.3. Las alternativas pasan por una prioridad en un plan de ahorro energético en Aragón. La sustitución de las energías no renovables por renovables pero no de cualquier forma, como viene sucediendo con la eólica en Aragón. Así, surge la propuesta de descentralización de la producción de energía y un mecanismo para cumplir ese objetivo estaría en la concesión de ayudas a municipios y/o mancomunidades para la autogestión de la energía, sea eólica, solar térmica, solar fotovoltaica, minihidráulica o de cogeneración.

RESIDUOS

AGUA

3.1. El estado de los cauces y riberas de los ríos en Aragón es lamentable. Los ríos se asemejan cada vez más a canales de desagüe de los vertidos de la agricultura, de la ganadería y de la industria, principalmente. Eso, cuando baja agua, ya que no se respeta en ningún caso un caudal mínimo medioambiental. En cuanto a las riberas, cada vez hay más encauzamientos con motas y escolleras y los sotos siguen disminuyendo por roturaciones, concentraciones parcelarias, como es el caso de Camarillas (Teruel), y por la disminución del caudal.

3.2. La problemática sobre este tema se centra en la construcción de grandes embalses y otros de menor tamaño en los cauces de los ríos, por considerar inasumible el impacto ambiental y social que tienen sobre la zona. Así, nos oponemos rotundamente al recrecimiento de Yesa, a Chánobas, Santaliestra, Biscarrués, Los Fayos, Lechago, Torre del Compte y Alcamines. Además, la oposición a Yesa es doble por tratarse este proyecto de una pieza de regulación para un futuro trasvase, contemplado en el Plan Hidrológico de Cuenca. Finalmente, no podemos finalizar este apartado sin mostrar nuestra rotunda oposición al bombeo del Matarranya.

3.3. El deslinde del dominio público hidráulico y ahondar con seriedad en el ahorro de agua, no sólo durante el estío o en períodos de más sequía, se perfilan como las primeras medidas para gestionar un recurso escaso, frágil y en mal estado. A esto se añade la depuración de las aguas residuales empezando por las cabeceras y la descontaminación, la adaptación de los cultivos al clima y el establecimiento en todos y cada uno de los cauces del río de un caudal mínimo medioambiental.

REFORESTACIÓN

4.1. En Aragón hay un problema muy grave y es la erosión. Cada año perdemos toneladas de suelo fértil y cada vez a mayor velocidad. A esto se añade un estado de las masas forestales deficiente (plagas y ramas muertas que se acumulan en el suelo) por el no uso, y las infraestructuras para la prevención del fuego son insuficientes y están obsoletas. Por si esto no fuera poco se siguen permitiendo las talas abusivas, como en Aragüés del Puerto y Ansó (Uesca) y la sobreexplotación ganadera (pastoreo excesivo).

4.2. El estado de la cuestión está ligado también a los incendios y su tratamiento posterior, ya que la intervención con maquinaria pesada hace que se destruya el poco suelo fértil que queda antes de que las lluvias terminen el trabajo por la dilación en repoblar nuevamente. Así ha ocurrido con la zona quemada en el Maestrazgo (Teruel).

4.3. Las alternativas se podrían centrar en un plan de ayudas. No hay que pagar por repoblar sino ayudar a repoblar. Por ello, hay que reactivar las actividades de repoblación con colegios, institutos y organizaciones diversas. Además, es prioritaria la repoblación con especies autóctonas, la separación de los residuos urbanos y los lodos de las depuradoras (desprovistos de metales pesados) para formación de compost.

ORDENACIÓN DEL TERRITORIO

5.1. Las ciudades de Aragón se deshumanizan día a día como consecuencia del aumento de las distancias y la cada vez mayor deficiencia de los transportes públicos en beneficio del transporte privado. Eso conlleva, además, contaminación atmosférica y ruido. Por otro lado, las comisiones provinciales de ordenación del territorio se rigen por medidas de doble rasero y/o arbitrarias a la hora de autorizar o denegar licencias de actividades y urbanización sin seguir un modelo de ordenación determinado. Eso trae consigo que el caos y el desorden se apoderen del territorio en forma de construcciones ilegales, alegales o con vicios de forma. Tal es el caso de urbanizaciones, campings, intolerables concentraciones de granjas agropecuarias o pistas de esquí.

5.2. La problemática en este apartado y nuestro más rotundo rechazo se centra en las urbanizaciones ilegales, la ampliación de las pistas de esquí, el túnel del Vignemale o el túnel de Somport, que día a día demuestra con su incierto futuro, que los ecologistas, una vez más, tenían razón.

5.3. Es prioritario incorporar criterios de sostenibilidad en el territorio, tanto en la producción de bienes y servicios, como en el consumo y el urbanismo. Dentro de esto, la potenciación y desarrollo del ferrocarril es vital como medio de comunicación y transporte de velocidad media de mercancías y pasajeros. Así mismo, es necesario que se saque a la luz y se debata públicamente el Plan Estratégico de la Nieve.

AGRICULTURA Y GANADERÍA

6.1. El actual modelo de concentración parcelaria es nefasto para el medio ambiente.

6.2. Oposición a las grandes explotaciones pecuarias.

6.3. Medidas para una agricultura y ganadería respetuosas con el medio ambiente y que, además, fijen población hay muchas. Pero destacamos las siguientes:

0-Potenciar las explotaciones ganaderas familiares.

1-Las concentraciones parcelarias deberían de seguir el modelo de Monreal del Campo (Teruel) como ejemplo.

2-Sería beneficioso para las economías rurales el apoyo real a la agricultura ecológica como aumento del valor sobre los productos.

3-Incrementar las competencias del Gobierno de Aragón a la hora de decidir la apertura de nuevas explotaciones agropecuarias (competencia, en estos momentos, exclusiva de los ayuntamientos), así como de la clausura de estas instalaciones.

4-Apoyo a las especies agropecuarias autóctonas.

5-Apoyo a la transhumancia y protección de las vías pecuarias y/o cabañeras.

PROTECCIÓN DE ESPACIOS Y ESPECIES

7.1. Los espacios naturales protegidos son figuras legislativas que restringen determinados usos para la conservación de la flora, la fauna y el paisaje. Pero sucede que no se pueden quedar como islas, permitiendo todo en el resto del territorio sin proteger y, además, sacarlas al mercado para consumo. En ese sentido, cabe remitirnos en concreto, al apartado 5.3. pero en general valen todas las propuestas sobre sostenibilidad reflejadas en otros apartados.

7.2. Sobre los espacios naturales protegidos hay una gran presión ejercida por el turismo y por las poblaciones circundantes. Si bien estas áreas contribuyen al desarrollo de la zona circundante, el objeto de su declaración es principalmente la preservación de la flora y fauna y un abuso de otros usos distintos pone en peligro su futuro. En este sentido, no se entiende el estado de las negociaciones para la protección de la laguna de Gallocanta, ni la ralentización en la aprobación del Plan de Ordenación de los Recursos Naturales de los Monegros, Monsec o Los Valles.

7.3. Además de las propuestas hechas en otros apartados, se solicita la derogación de las figuras de reservas nacionales de caza y los refugios de caza, por entender que sólo sirven para la gestión de la caza en zonas sensibles, pero no como figuras de protección. En cuanto a la actividad cinegética, solicitamos la prohibición de la media veda, el examen de cazadora o cazador y controles de alcoholemia para los cazadoras y cazadores. En cuanto a los espacios naturales protegidos, se solicita la aplicación inmediata de los lugares de importancia comunitaria (L.I.C.) establecidos mediante la directiva sobre hábitats y sus desarrollos. Así mismo, se está desde hace años a la espera de la aprobación del plan de recuperación del oso y del de los cernícalos primillas. Finalmente, se hace constar que en el catálogo de especies amenazadas de Aragón faltan los invertebrados y los hongos.

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- *Energía para el mañana*, varias autoras y autores. Ediciones Los Libros de la Catarata.
 - *El libro verde de bolsillo*, varias autoras y autores. Editorial Talasa.
 - *Energías alternativas y tradicionales*, A. Lucena. Editorial Talasa.
- Colección *Nueva cultura del agua*, varias autoras y autores. Editorial Bakeaz.
- *Energías renovables y climatización de edificios*, varias autoras y autores. Ediciones Unión General de Trabajadores.
 - *Nuestro futuro robado*, varias autoras y autores. Ediciones Ecosespaña.
 - *La Bajada del Ebro*, varias autoras y autores. Ediciones Fundación Ecología y Desarrollo.
 - *La situación en el mundo* (informes del World Watch Institute), Lester Brown. Editorial Icaria.
- Ecologistas en Acción y El Periódico de Aragón*, 6-9-99.

Afectad@s por embalse firmarán las expropiaciones, pero mantienen su oposición a la obra.

L@s vecin@s de la localidad oscense de Foradada del Toscar afectad@s por la construcción del embalse de Santaliestra firmarán las actas de expropiación presentadas por la Confederación Hidrográfica del Ebro, pero pedirán que en cualquier caso la cota a inundar no supere los 640 metros, con el fin de evitar futuros recrecimientos que conllevarían la desaparición de los pueblos de Morillo de Liena, Navari y Las Colladas. De l@s 52 propietari@s a expropiar tan sólo 6 viven de sus tierras y habitan en el pueblo, teniéndolas l@s demás arrendadas. La postura se adoptó en una reunión celebrada el pasado 28 de agosto, en la que quedó clara la postura del pueblo totalmente contraria al embalse. La decisión de firmar no fue unánime y seguramente habrá vecin@s que no acepten la expropiación de buen grado, sobre todo l@s propietari@s de tierras situadas por encima de la cota 640. El propio Alcalde, Manuel Puyalto, ha reconocido que la negociación con la Confederación en estos términos será muy complicada.

Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 6-9-99.

Urge debatir la ley sobre ahorro energético.

La Comisión Promotora de la Iniciativa Legislativa Popular de Promoción del Ahorro Energético y del Desarrollo de las Energía Renovables pidió el presidente de las Cortes de Aragón y a los grupos parlamentarios que agilicen el debate de la moción, que cuenta con el respaldo de 37.000 firmas de ciudadan@s. Los colectivos integrantes, Comisiones Obreras, la Fundación *Ecología y Desarrollo*, Greenpeace, Ecologistas en Acción y la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza señalan la necesidad de una nueva política energética en Aragón, opuesta a las instalaciones nucleares y a la búsqueda del ahorro y de fuentes de energía no agresivas, para luchar contra el cambio climático, mejorar la calidad del medio ambiente, generar innovaciones tecnológicas y empleo y lograr la autosuficiencia energética. Para ello, según estos colectivos, es necesario recuperar el tiempo perdido antes, durante y después del proceso electoral autonómico del pasado 13 de junio.

Heraldo de Aragón, 10-9-99.

Denuncian la matanza de buitres.

La agrupación Ecologistas en Acción-Otus de Teruel denunció la acción indiscriminada de cazadoras y cazadores que ha estado a punto de acabar con un buitre leonado que acababa de salir del centro de recuperación de aves *El Planizar*, perteneciente a la Diputación General de Aragón y gestionado por el propio colectivo ecologista. El ave apareció cerca de la localidad de Villarquemado cosida a perdigonadas y se presume que no podrá volver a volar. Esta es la sexta ave protegida atendida en el centro desde que hace un mes se levantó la media veda. Otus ha explicado que esta actitud de disparar a todo lo que se mueva es una práctica normal entre cazadoras y cazadores y recuerda que ya avisó que hechos como éstos se producirían si se abría la media veda de caza, como así ha sucedido, dada la escasez de codornices y tórtolas. Además, Otus critica la veda porque algunas de las especies cuya caza es permitida legalmente se encuentran en período de cría, como es el caso de la codorniz.

Heraldo de Aragón, 10-9-99.

Una carretera amenaza una planta en vías de extinción.

El colectivo turolense Ecologistas en Acción-Otus ha advertido al Ministerio de Fomento sobre los riesgos que para la supervivencia de la planta endémica en peligro de extinción conocida como crujente supone el proyecto de una variante de la carretera nacional a su paso por la localidad de Villel. Dicha planta es un arbusto de flores amarillas que puede alcanzar hasta un metro de altura, y que únicamente se encuentra en esta zona. La supervivencia de esta planta, que tiene muchas dificultades a la hora de reproducirse, se ve afectada también por los incendios forestales y por servir de alimento al ganado, por lo que se hace necesario un esfuerzo especial para conservarla.

Heraldo de Aragón y Agencia Efe, 10-9-99.

EDUCACIÓN

Denuncian comienzo de curso en barracones prefabricados.

L@s niñ@s de tres años del colegio público *Cortes de Aragón*, en el zaragozano barrio del Actur, comenzarán el curso en unos barracones prefabricados instalados al lado de los depósitos de gasóleo del centro escolar, según el presidente de la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s, Gabriel Prades. La Asociación presentó una queja ante la Diputación General de Aragón, en la que exigen que al menos se cumplan los plazos de las obras que permitirán alojar a l@s niñ@s en el edificio del colegio. Las nuevas aulas están separadas por unas rejas del lugar de las obras, algo que la Asociación de Madres y Padres considera insuficiente para evitar peligros. Por toda respuesta, el Director Provincial de Educación, Ramón Sabaté, se reunió con l@s afectad@s y se comprometió verbalmente a garantizar la seguridad de l@s alumn@s y el fin de las obras antes de Navidad, lo que en principio ha satisfecho a madres y padres.

Heraldo de Aragón, 7-9-99.

A menos de una semana del comienzo de las clases, los problemas de acceso siguen sin solucionarse en el colegio Tomás Alvira.

Cuando faltan muy pocos días para que comience el curso escolar, los problemas en el colegio público *Tomás Alvira* siguen sin resolverse, tal y como pueden comprobar continuamente l@s madres y padres de alumn@s que se dirigen al centro para retirar los libros de texto o para asistir a las reuniones con l@s tutoras y tutores. La comunidad escolar del *Tomás Alvira* la podido comprobar con estupor que el pasaje de Las Cigüeñas, calle peatonal que sirve de acceso al colegio, está siendo utilizado por los camiones de las obras del hipermercado de la plaza de Utrillas, cuando desde la Administración se había garantizado que sólo sería utilizado por los camiones una vez abierto el centro comercial.

Mientras esto ocurre, no hay atisbo de que el Ayuntamiento de Zaragoza tenga la más mínima intención de facilitar una entrada alternativa, tal y como aceptaron madres, padres, profesoras y profesores ante un técnico municipal en una reunión celebrada hace unos meses. La directora del centro escolar, María Dolores Tolosa, remitió el martes 7 un escrito de protesta ante el consistorio exigiendo que se pongan remedios urgentes para acabar con esta situación. Tolosa denunció, así mismo, la falta de información que, desde el principio, han sufrido l@s miembros de la comunidad escolar. *En este momento, no sabemos en que estado se encuentra el tema*, ha afirmado. La directora del colegio explicó que las horas problemáticas no sólo serán las de entrada y salida, sino toda la mañana, por venir escalonadamente l@s niñ@s de tres y cuatro años, que pasarán en grupo cada hora.

Desde la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s se plantea iniciar nuevas movilizaciones en el futuro si no se alcanza pronto una solución. Miguel Ángel Gil-Aznar, presidente de la Asociación, afirmó que no se ha dado ningún paso para acondicionar un acceso alternativo por la plaza Sanz Briz y exigió actuaciones urgentes al Gobierno de Aragón.

Por su parte, Isabel Aína, de la Asociación de Vecin@s del barrio de San José, insiste en que *desde que se decidió la ubicación del hipermercado junto a un colegio y con tanta proximidad a las viviendas, este asunto se ha convertido en una serie de despropósitos*. Para Aína, el próximo lunes 13 tiene que haber policía local y todos los medios suficientes para garantizar la seguridad en el acceso al colegio.

La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza se ha sumado a las protestas y ha mostrado su total apoyo al colectivo afectado.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 8-9-99.

Las obras impedirán el inicio de curso en un instituto de Teruel.

La comunidad escolar del instituto de enseñanza secundaria *Ibáñez Martín* de Teruel ha protestado ante la Dirección Provincial de Educación por la imposibilidad de iniciar el curso en las aulas de la parte más antigua del edificio como consecuencia del retraso de las obras de reparación de la techumbre. Son más de 400 l@s estudiantes afectad@s, fundamentalmente de enseñanza secundaria obligatoria. La dirección del centro ha descartado por su peligrosidad compaginar las clases con los trabajos de reparación, y estudia utilizar aulas en otros edificios de la ciudad o instalar barracones prefabricados. Tanto la Asociación de Madres y Padres de Alumn@s, como la dirección del instituto han criticado que la Dirección Provincial no previera el retraso y arbitrara las soluciones oportunas con el tiempo suficiente.

Heraldo de Aragón, 9-9-99.

Denuncian retrasos en la apertura de curso en educación infantil.

La Asociación de Madres y Padres de Alumn@s del colegio público *Mariano Castillo*, en el zaragozano barrio rural de Villamayor, ha denunciado el abandono y la imprevisión de la Dirección Provincial de Educación, ya que los retrasos en las obras de reforma de un aula y el comedor impedirán el comienzo normal de las clases para 26 alumn@s de este centro. Desde la Dirección Provincial se ha anunciado el comienzo de las clases para el día 20, con una semana de retraso, y el del servicio de comedor escolar para el 27. Mientras tanto, l@s niñ@s que empiecen las clases en la fecha prevista deberán tener cuidado con el material de construcción y el mobiliario escolar que se acumula en el patio de recreo. La Asociación ha denunciado, además, la falta de mobiliario en el aula de primero de educación primaria, lo inadecuado del sistema de calefacción en la zona dedicada a la educación infantil, la falta de espacio para desdoblarse grupos y la falta de profesorado de apoyo para el primer curso de educación infantil. En parecidas circunstancias se encuentra el colegio público *Guillermo Fatás*, del barrio rural zaragozano de Santa Isabel, donde las clases de enseñanza infantil retrasarán su comienzo hasta el día 15.

Heraldo de Aragón, 12-9-99.

SALUD

Se presenta la Carta de Derechos de la Salud.

Este lunes se presentó públicamente en Aragón la Carta de Derechos de la Salud. A la rueda de prensa que sirvió de presentación asistieron José Antonio Fatás, de la Asociación para la Defensa de la Salud Pública de Aragón), Ángel

Gómez, responsable de salud de la Federación de Barrios, y Angelines Puente, responsable de salud de la Confederación de Asociaciones de Vecin@s de España).

Tanto la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza como la Asociación para la Defensa de la Salud Pública de Aragón consideran que la política de privatizaciones del Gobierno, el predominio de criterios economicistas, el temor a futuros recortes en la asistencia sanitaria o los intentos de introducir la gestión privada en la asistencia hospitalaria amenazan con resquebrajar los pilares en los que se asienta el Sistema Nacional de Salud, o sea, la gratuidad y la universalidad, según explicó el cirujano José Antonio Fatás.

La Carta, elaborada a nivel estatal por un gran número de asociaciones, entre las que se encuentran la Federación y la Asociación para la Defensa de la Salud Pública, defiende un concepto de salud que trasciende la asistencia sanitaria e incide en una serie de aspectos (el consumo, la calidad de vida, el medio ambiente, el hábitat y el ocio) que conforman la salud individual y colectiva de l@s ciudadan@s.

En ella se establecen varios criterios para asegurar el carácter universal de la sanidad, así como para garantizar los derechos de l@s pacientes y sus familiares, contemplando aspectos como el del reconocimiento legal de la eutanasia. También se propone el incremento de los presupuestos dedicados a sanidad de un seis a un ocho por ciento del producto interior bruto, así como la creación de consejos de salud eficaces, con competencias, en los que puedan participar las asociaciones de consumidoras, consumidores y usuari@s. Y, además, se pide la puesta en marcha de un plan geriátrico que incluya al menos 30.000 camas de media y larga estancia en unidades distribuidas en todos los hospitales de área, la extensión del modelo de centros de salud de atención primaria a toda la población y un catálogo de prestaciones sanitarias homologadas en todo el Estado.

Las dos asociaciones convocantes comenzaron el miércoles 8 los contactos con los diferentes grupos parlamentarios de las Cortes de Aragón para tratar el contenido de dicha Carta, comenzando con Izquierda Unida y Chunta Aragonesista, quedando pendiente para el lunes 13 las entrevistas con representantes del Partido Aragonés, Partido Socialista Obrero Español y Partido Popular. Además, tienen previsto realizar diversas actividades para que la Carta sea conocida y debatida por la totalidad de los agentes sociales.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y Agencia Efe, 8-9-99.

MOVIMIENTO VECINAL

Problemas higiénicos en las fuentes de una plaza de Valdefierro.

La Asociación de Vecin@s *Aldebarán* del zaragozano barrio de Valdefierro ha solicitado al Ayuntamiento la retirada de dos fuentes situadas en la plaza de la Armonía que, por su pequeño tamaño y sus características, son más empleadas por los perros que por las personas, lo que a juicio del secretario de la Asociación y presidente de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Jesús Picazo, es antihigiénico. L@s vecin@s quieren que las actuales fuentes sean sustituidas por otras más apropiadas, ya que valoran muy positivamente el proyecto general de esta plaza de nueva construcción. Según Picazo, l@s responsables municipales del Área de Parques y jardines se han comprometido a revisar el proyecto y estudiar la posibilidad de cambiar las fuentes.

Heraldo de Aragón, 6-9-99.

Ruidos en las fiestas de Delicias.

Un año más, y ya viene siendo habitual, la Asociación de Vecin@s *Manuel Viola* del zaragozano barrio de Delicias denuncia la situación en la que se encuentra un nutrido grupo de ciudadan@s ante el ruido del recinto ferial cuando éste transgrede la hora fijada como límite para las emisiones de ruido durante la semana laboral.

Según la norma impuesta por el Ayuntamiento para todas las actividades del ferial, éstas, durante los días domingo, lunes, martes y miércoles tienen que cesar a las doce de la noche como tope. Pues bien, el domingo la agresión ruidosa por las músicas cesó pasada la una de la madrugada, y el lunes, pasadas las dos.

Se podría considerar como permisivo, pero si se tiene en cuenta su ubicación en el centro del barrio, con el efecto amplificador de los edificios colindantes, la duración de las fiestas, comenzó la movida el viernes 3 y durará hasta el 12 (o más), 10 días, y la cercanía del hospital psiquiátrico, entendemos que l@s ciudadan@s que tienen que dormir, descansar y relajarse, se merecen, como mínimo, estas cuatro noches de control absoluto del ruido.

Ante esta situación, la Asociación manifiesta, y esta es la gravedad del asunto, que el Ayuntamiento y sus responsables más direct@s, son incapaces de hacer cumplir las normas que imponen y de velar por la convivencia, el respeto, la prevención de conflictos, el descanso y la seguridad psíquica de los miles de ciudadan@s que sufren la agresión en la mayor de las indefensiones e impotencias.

Nadie desde el Ayuntamiento ha sido capaz de hacer cumplir la hora estimada como límite. Teniendo en cuenta que es un problema planteado año tras año, l@s responsables polític@s, este es su quinto año, no han sabido poner los medios a tiempo.

Las fiestas son una actividad importante en un barrio como Delicias, pero el ambiente de convivencia, de respeto y diversión ha sido vulnerado por el Ayuntamiento por no hacer cumplir los límites que pueden atentar contra estos principios que much@s mandatari@s regalan en los saludas de las fiestas.

La *lucha contra el ruido*, una de las agresiones ambientales mayores de la ciudad, puesta en boca de alguna o algún responsable polític@, sencillamente es pura demagogia, cuando no una falta grave de incumplimiento de las funciones y de la responsabilidad.

Asociación de Vecin@s Manuel Viola de Delicias, 7-9-99.

Cada vez es más patente el abandono de la línea férrea en Teruel.

La situación de abandono de la vía férrea en la provincia de Teruel quedó nuevamente patente con sendos descarrilamientos los dos primeros días de la semana. El primero se produjo a la altura de la localidad de Alba de Campo y el segundo en Mora de Rubielos. La Plataforma en Defensa del Ferrocarril en Teruel ha denunciado repetidas veces el mal estado de la vía por su falta de mantenimiento por parte de *RENFE*. La Plataforma se mantiene a la espera de una reunión con el nuevo Consejero de Obras Públicas y antiguo miembro de esta coordinadora ciudadana, Javier Velasco, a quien van a preguntar por las prometidas inversiones para renovar la línea, recogidas en el convenio entre la Diputación General de Aragón y *RENFE*.

Heraldo de Aragón, 7-9-99.

L@s vecin@s reclaman más participación para diseñar la llegada del AVE a Zaragoza.

El presidente de la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, Jesús Picazo, reclamó nuevamente el derecho de l@s vecin@s a participar en la elaboración del proyecto para construir la futura estación del tren de alta velocidad (AVE) a Zaragoza. Picazo criticó la falta de información acerca del tema por parte del Ayuntamiento y recordó que l@s ciudadan@s quieren opinar sobre un proyecto que se considera fundamental para el futuro de Zaragoza.

Heraldo de Aragón, 7-9-99.

Protestas en Oliver por el diseño de la ronda.

La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de Oliver manifestaron que la ronda en construcción en la zona no servirá de nada si no se dispone de viales que la conecten con el interior y censuraron la decisión municipal de suprimir la partida presupuestaria destinada a construirlas. L@s vecin@s ya habían expresado su contrariedad por que la construcción de la ronda que unirá Oliver con Miralbueno se realizara con cargo al Plan Integral del Barrio Oliver, por entender que no se trataba de una obra relacionada con la mejora de las condiciones de vida en el barrio. En cambio, la Asociación expresó su malestar por la falta de actuaciones para conectar el barrio con La Bombarda, una de las condiciones para aprobar el Plan Integral. El repaso realizado por la entidad vecinal a la vuelta de vacaciones no ha sido nada complaciente con el Ayuntamiento, puesto que se puso de manifiesto la paralización efectiva de varias actuaciones más recogidas en el Plan Integral de este castigado barrio, como las expropiaciones para prolongar la calle San Vicente Ferrer, lo que a juicio de su presidente, Manuel Clavero, provocará *el progresivo deterioro de las relaciones en el barrio*.

El Periódico de Aragón, 8-9-99.

Vecin@s de La Cartuja se reunieron con el concejal delegado de Transportes para tratar la supresión de algunas paradas de la línea 25.

Representantes de la Asociación de Vecin@s *Jerónimo Zaporta* del barrio rural zaragozano de La Cartuja se reunieron con el Concejal delegado de Transportes, Pedro Jato, para tratar la supresión de algunas paradas de la línea de autobuses 25 en la zona. L@s vecin@s de este barrio se vieron afectad@s por esta supresión, que al parecer fue dictaminado por la Delegación de Tráfico en los meses de verano.

L@s vecin@s de La Cartuja proponen que el Ayuntamiento se comprometa a facilitar que estas paradas vuelvan a ser utilizadas, habilitándolas con hormigón ya que, según la ley, no puede haber paradas de autobuses en plena carretera, solución por la que el Concejal, al parecer, se mostró interesado. Algunas de las paradas afectadas tienen una gran importancia en La Cartuja, como la que se encuentra en el cementerio del barrio.

L@s vecin@s de La Cartuja también asistieron el mismo día a la reunión que mantuvieron l@s trabajadoras y trabajadores de las empresas afectadas por el desdoblamiento de la carretera de Castelló, en la sede de la Unión General de Trabajadores de Zaragoza.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y Heraldo de Aragón, 9-9-99.

No se alcanzan acuerdos respecto al transporte público hasta Montecanal.

Representantes de la Comisión de Bus Digno del barrio zaragozano de Montecanal y del Ayuntamiento de Zaragoza reunid@s para estudiar soluciones a la insuficiencia del transporte público en la zona no alcanzaron ningún acuerdo. L@s vecin@s consideraron inadmisibles la propuesta de la empresa *Transportes Urbanos de Zaragoza*, basada en la ampliación del servicio de la línea 41 y en incrementar el precio del viaje hasta 152 pesetas (el precio para el resto de la ciudad es de 85 pesetas) para introducir mejoras en la frecuencia y el recorrido, ya que consideran tienen derecho a transporte público en las mismas condiciones que el resto de la ciudadanía. Ayuntamiento y vecin@s se reunirán la primera semana para estudiar otra opción, la prolongación de la línea 30.

La ribera del Ebro en Movera es una escombrera, denuncian l@s vecin@s.

La Asociación de Vecin@s del barrio rural zaragozano de Movera denunció el amontonamiento de escombros y basuras en la orilla del río Ebro a su paso por el camino de San Ramón. Para su presidente, José Remón, lo que podría ser una reserva natural se ha convertido en una escombrera incontrolada, por lo que reclamó una intervención municipal para proceder a su limpieza. Desde que hace unos años se depositaron adoquines para construir un talud que jamás ha llegado a verse, las basuras no han parado de acumularse. Hasta ahora, las numerosas protestas vecinales no han sido escuchadas por el Ayuntamiento.

Heraldo de Aragón, 9-9-99.

Comienzan las actividades del área de adult@s de la Fundación *El Tranvía* para el curso 1.999-2.000.

Como cada año, la Fundación *El Tranvía* lanza su oferta de actividades para adult@s, que en esta ocasión cuenta con varias e importantes novedades. La más llamativa de ellas es que las actividades se agrupan en cuatro programas de intervención, cada uno de ellos dedicado a un colectivo específico: mujeres, inmigrantes, formación de adult@s y tercera edad. En cada programa se desarrollan diferentes proyectos, dentro de los cuales se realizarán varias actividades.

El objetivo principal de los cursos es mejorar la calidad de vida, potenciando el desarrollo personal y favoreciendo espacios de encuentro, asentando así una red de relaciones personales y sociales caracterizadas por la ayuda mutua y la solidaridad.

Las inscripciones se pueden realizar en el Centro de Recursos Comunitarios *El Tranvía*, en la calle Fray Luis Urbano, número 11, casa 23, entre el 13 y 15 de septiembre, en horario de 10 a 13 horas por la mañana y de 16 a 20 por la tarde. Los cursos están abiertos a todo tipo de personas de cualquier lugar de Zaragoza.

Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 10-9-99.

Vecin@s afectad@s por las obras de vía Pignatelli.

L@s ciudadan@s de Zaragoza empiezan este curso de la misma manera que finalizaron el anterior: sintiendo que, en aquellos momentos en que los criterios de la política municipal salen a la luz, son ell@s, l@s ciudadan@s, l@s últim@s en la escala de prioridades del Ayuntamiento. Las obras realizadas en diversos lugares de la ciudad durante los meses veraniegos así lo demuestran.

Lejos de tomar en consideración las molestias y perjuicios que estas operaciones ocasionan a la vida de la ciudad, las obras se inician con una pésima planificación y escasas medidas de seguridad, demostrando una absoluta falta de respeto por l@s ciudadan@s, el espacio público y la vida de la ciudad.

En el barrio de Torrero se están sufriendo también estas consecuencias con motivo de las obras que se están llevando a cabo en la vía Pignatelli. Después de tantos años de reivindicaciones vecinales, las obras para el acondicionamiento del Canal Imperial se están desarrollando sin ninguna consideración para l@s vecin@s y comerciantes de la zona.

La desidia llega incluso a hacer que se prescindan de las mínimas medidas de seguridad: no existen vallas de protección en las zonas en las que se trabaja, lo que provoca que l@s vecin@s tengan que andar compartiendo el espacio con máquinas, herramientas de trabajo y coches, que si ya por el día son difíciles de sortear, por la noche hacen imposible acceder a una vivienda sin tropezar con los múltiples obstáculos, o encontrar hierros señalizados clavados en la tierra, ante los cuales es imposible reaccionar a tiempo. Pero la falta de control y el desinterés llegan más lejos: una de las tomas de agua situadas en la vía Pignatelli ha llegado a reventarse durante siete días consecutivos ante la pasividad de las autoridades.

Pero los perjuicios se extienden no sólo a la calle afectada, sino a toda la zona: el desvío del tráfico por la calle Venecia, por la que circulan autobuses y camiones, ha costado ya varios socavones en el pavimento, así como la vida de un árbol, cortado tras sufrir el choque de un camión. Las escasas dimensiones de la calle, y la falta de adecuación del pavimento para soportar el peso de este tráfico manifiesta la imposibilidad de desviar el tráfico por la misma durante mucho tiempo. Pero tampoco esto ha sido tenido en cuenta por l@s responsables de estas obras.

Se dirá que las obras son para la mejora de la ciudad y que, lógicamente, ocasionan molestias. es cierto, pero, ¿se puede planificar peor? Las aceras de la vía Pignatelli llevan la friolera de dos meses levantadas, los trabajos se realizan sin ninguna continuidad, comenzando obras que luego se paralizan para atender otros puntos de la misma calle, y es difícil ver junt@s a l@s 20 trabajadoras y trabajadores que supuestamente están desarrollando las tareas. ¿Acaso es tan difícil prever estos daños y planificar las obras en varias fases?

A las asociaciones de vecin@s de la zona les consta que se han formulado ya varias denuncias de vecin@s afectad@s, tanto por accidentes como por daños a inmuebles, y seguirán sucediéndose a menos que alguien no ponga remedio. Desde la Coordinadora *Torrero-Venecia-La Paz* se hace un llamamiento a l@s responsables municipales para que planifiquen las obras en la ciudad teniendo en cuenta el perjuicio que ocasionan a l@s ciudadan@s y a la vida de la ciudad y se exige se dé ya una solución a l@s vecin@s de vía Pignatelli, agilizando los

trabajos y ejerciendo un control sobre las empresas que los llevan a cabo, garantizando así que se cumplen las medidas de seguridad y se ocasionan los menores daños posibles.

Coordinadora Torrero-Venecia-La Paz, 10-9-99.

Denuncian basurero en las vías del tren.

La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de Oliver denunció la acumulación de basuras de diferente tipo en las vías de tren que atraviesan el barrio, anexas a la plaza Carmen Soldevilla y la calle Antonio Leyva. L@s vecin@s temen que este punto se convierta en un auténtico vertedero. La Asociación ha exigido varias veces el cubrimiento urgente de las vías para evitar esta situación, algo que se recoge en el Plan General de Ordenación Urbana, pero que no tiene fecha de ejecución.

Heraldo de Aragón, 11-9-99.

Satisfacción vecinal por las reformas en el entorno del lago del parque del Tío Jorge.

La Asociación de Vecin@s del barrio zaragozano de Arrabal ha acogido con satisfacción el proyecto municipal para reformar el entorno del estanque del parque del Tío Jorge. Los planes del Ayuntamiento incluyen la instalación de papeleras, tendentes a evitar la acumulación de basuras denunciada repetidas veces por la entidad vecinal. Además de las papeleras, el parque contará dentro de poco con un cerramiento total que impida la invasión por parte de vehículos y una pista de patinaje, según el Concejal de Parques y Jardines, Federico Rodríguez.

Heraldo de Aragón, 12-9-99.

CONVOCATORIAS

ALIMÉNTATE EN LOS CENTROS SOCIALES

Comidas de apoyo a los proyectos de los espacios liberados.

Centro Social Libertario

c/Coso 186, bajos

Todos los sábados comida vegana a las 15hs.

Centro Social Revolucionario L'Almozara

c/Padre Landa nº 6, bajos

Todos los domingos comida vegeta y omnívora a las 15hs.

=====

ENCUENTRO ANARCOPUNK EN ZARAGOZA

Viernes 17 de septiembre

19hs. Presentación de las jornadas y debate: "Anarcopunk: ¿Qué queremos? La involucración del anarcopunk en los movimientos político-sociales"

22hs. Cena popular (vegetariana)

Ambos actos en el CSA Entropía (C/Alcalá 7, Bº de la Madalena)

Sábado 18 de septiembre

12hs. Debate: "La organización dentro del punk, posibilidad de crear una federación estatal"

15hs. Comida popular vegeta.

17hs. Continuación del debate.

20hs. Concierto punk con Grito de Odio (El Vendrell), Estigia (Zaragoza) y Sin Dios (Madrid)

Todos los actos en el Centro Social Libertario (Coso 186, Bº de la Madalena)

Domingo 19 de septiembre

15hs. Comida popular vegeta.

17hs. Vídeo tertulia, conclusiones del encuentro.

Todos los actos en el CSR L'Almozara (C/Padre Landa 6, Bº de La Almozara)

Se ruega se vaya confirmando asistencia con el mayor tiempo posible al Apdo 6112,

50.080.-Zaragoza o al correo electrónico de Aragón-Info.

=====

CONCENTRACIÓN-ACAMPADA POR LA DECLARACIÓN DEL PARQUE NATURAL DEL ANAYET

Integrado por la Canal de Izas, Canal Roya, las Turberas y el Macizo del Anayet.

Días: sábado 18 y domingo 19 de septiembre de 1.999.

Estimad@s amig@s:

Desde hace años en Aragón se especula con la posibilidad de organizar una olimpiada de invierno con sede en Chaca (Uesca). Esta iniciativa realmente pretende encubrir una gran maniobra especulativa inmobiliaria orquestada por diferentes entidades y apoyada por los sucesivos gobiernos de Aragón, habiendo pasado por varios intentos, Jaca 98 y Jaca 2002, que terminaron en un fracaso en la selección del Comité Olímpico Internacional. En la actualidad nos enfrentamos a un nuevo, más estudiado y mejor organizado asedio a la montaña, valles y medio natural, con el intento de ubicar una estación de esquí en el valle de Izas, en el término municipal de Canfrán. Lo

que pretenden es ocupar casi todos los Pirineos Occidentales aragoneses con estaciones de esquí, nuevos núcleos urbanizados, campos de golf en cotas de 1.900 y 2.000 metros y diversas aberraciones inimaginables.

Para evitar semejante atropello, diferentes asociaciones naturalistas, clubes de montaña, personas señaladas, federaciones, etc., nos reunimos en Zaragoza el pasado día 26 de junio para unificar criterios, opiniones, propuestas de actuaciones y, sobre todo, para conocernos y coordinarnos. Entre otras decisiones tomamos el acuerdo de convocar la presente concentración-acampada, coincidiendo que la Unión Internacional de Asociaciones de Alpinismo declara estos días como días internacionales de protección de la montaña y a propuesta del Delegado en el Estado español del Comité de Protección de la Montaña de la citada Asociación. Esperamos vuestra asistencia en la seguridad de que entre tod@s podremos frenar esta nueva agresión a nuestra querida montaña pirenaica. Sed conscientes de que más que nunca es necesaria la colaboración de tod@s para pedir la creación de Parque Natural del Anayet si no queremos ver destruidos los Pirineos Occidentales aragoneses.

ORGANIZACIONES CONVOCANTES:

Federación Española de Deportes de Montaña y Escalada, Federación Aragonesa de Montaña, Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.), Ecologistas en Acción, Fundación Ecología y Desarrollo, Asociación Naturalista de Aragón (ANSAR), Mountain Forum, Mountain Wilderness, Associació per la Protecció d' Animals, Plantes i Medi Ambient (A.P.A.P.M.A.), Acción Pública para la Defensa del Patrimonio Aragonés (APUDEPA), Club de Montaña Pirineos y Unión Internacional de Asociaciones de Alpinismo (U.I.A.A.).

FICHA DE PREINSCRIPCIÓN:

Recomendable enviarla cuanto antes para facilitar la organización. Gracias.

Datos de participantes:

Nombre de persona ó grupo:

Dirección:

Teléfono:

Número de participantes:

Horas de contacto:

Forma de alojamiento:

-Área de acampada.

-Albergue.

-Establecimientos de la zona.

ACTIVIDADES DE SU INTERÉS (Si se marcan mas de una, poner en el recuadro el número de orden de preferencia):

Excursiones guiadas:

-Geología.

-Modelado glaciar.

-Paisaje.

-Flora.

-Fauna.

-Restos arqueológicos (megalitos) y presencia humana.

-Recorrido alpino: Se requiere estar federado. Sólo para personas preparadas. Será un recorrido largo, con un desnivel de 1.160 metros.

-Taller de escalada: Se requiere estar federado. Se admiten todos los niveles, desde iniciación hasta séptimo.

-Observación astronómica: Se efectuará en el área de acampada la noche del sábado día 18.

Rellenar y enviar a:

Federación Aragonesa de Montañismo

Albareda, 7, 4º.

50.004 ZARAGOZA

Teléfono: 976-227971

Fax: 976-212459

E.mail:

INFORMACIÓN GENERAL:

El precio de la inscripción es de 500 pesetas en el área de acampada y de 1.000 pesetas en el albergue. No enviéis dinero. Se recaudará a la llegada. Estos fondos son para ayudar en los gastos de organización. A las personas que utilicen los establecimientos de la zona se les pedirá una aportación voluntaria. La preferencia en la ocupación será por orden de llegada. El albergue está situado en Canfrán-Estación, detrás del cuartel de la Guardia Civil, tiene 45 plazas en literas, sin lencería, por lo que tendréis que traer saco de dormir. Las habitaciones son colectivas. El área de acampada está ubicada en un paraje precioso a la entrada de Canal Roya, a unos tres kilómetros de Canfrán-Estación. Está dotada de un pequeño equipamiento: cinco fregaderas-lavabos con agua potable, una fuente de agua potable, cuatro servicios, seis mesas de ocho plazas bajo cubierta y una zona de cocina y un almacén. La ocupación se puede efectuar a partir del viernes 17 por la tarde en cualquiera de las dos modalidades y finalizará el domingo día 19 después de comer.

El albergue se llama albergue de Juventud de la Diputación General de Aragón.

El área de acampada se llama Área Municipal de Acampada de Canal Roya.

Tened en cuenta que estaremos en una zona de montaña, que incluso en estas fechas puede ser particularmente fría y/o al mismo tiempo calurosa, dependiendo de la hora y/o zona en la que nos encontremos; esto va por el equipo personal necesario. En cualquiera de las dos modalidades de estancia hay que ser autosuficientes en cuestión de comidas, aunque en el pueblo existen bares, restaurantes, tiendas y panadería.

Pero también existen los establecimientos hosteleros de la zona, por lo que se recomienda que todas aquellas personas a las que su capacidad adquisitiva se lo permita los utilicen, para dejar constancia de que nuestro interés es únicamente el que se protejan unos parajes con unos valores naturales magníficos y no tenemos absolutamente nada en contra de la población de Canfrán.

Para ello os facilitamos las siguientes direcciones y teléfonos:

Casas de Turismo Rural:

Casa *La Tuca*, plaza de Aragón, 3, teléfono 974-373104.

Casa *Marieta*, plaza de Aragón, 4, teléfono 974-373365.

Albergues:

Albergue *Pepito Grillo*, Fernando El Católico, 2, teléfono 974-373123.

Refugio *Sargantana*, Albareda, s/n., teléfono 974-373217. Este último, se encuentra en Canfrán-Pueblo.

Hoteles:

Hotel *Ara**, Fernando El Católico, 1, teléfono 974-373028.

PROGRAMA:

Viernes día 17:

Por la tarde recepción de los primeros asistentes.

Sábado día 18:

- 9'30h., salida de recorrido alpino del área de acampada de Canal Roya.
- 10h., salida de las excursiones temáticas guiadas desde el área de acampada y desde el albergue.
- Durante la mañana y parte de la tarde (según demanda), taller de escalada en la zona de Col de Ladrones, situada en el comienzo de la Canal de Izas.
- 21h., coloquio, exposición de la situación y bases para la redacción del manifiesto del Anayet.
- 22'30h., actuación en el área de acampada de *Fagüeño*, grupo tradicional y algunas veces no tanto, de gaiter@s de la zona.

Domingo día 19:

- 10h., salida de las excursiones temáticas guiadas desde el área de acampada y desde el albergue (según demanda y posibilidades).
- Durante la mañana, taller de escalada en la zona de Col de Ladrones.
- 16h., concentración cívica frente al Ayuntamiento de Canfrán para la lectura y entrega del manifiesto del Anayet.

16'15h., despedida colectiva de todos los asistentes.

=====

**JORNADAS CONTRAINFORMATIVAS
ELL@S DAN SU VERSIÓN, NOSOTR@S SUBVERSIÓN**

Sábado 25 de setiembre, 19hs. Charla "Contra la Televisión".

Por el Grupo Amor y Rabia de Valladolid.

Todos los actos en el CSL (C/Coso 186, bajos).

Organiza: Agrupación Anarquista el Búho.